

# Lord Louis Mountbatten, forjador de la victoria en ASIA ORIENTAL



Una de las personalidades militares de mayor relieve que han tomado parte en la forja de la victoria sobre el Japón, es la del Almirante británico Lord Louis Mountbatten. Aunque su radio de acción operativo, no tuvo la amplitud que en los casos de Nimitz, por ejemplo, a quien se le encomendaron empresas de mayor volumen y más espectacularidad, el nombre de este jefe aliado brilla con luz propia. Y es considerado justamente como uno de los héroes del Pacífico que, con su esfuerzo e inteligencia, asestaron golpe tras golpe al imperialismo japonés hasta hacerle doblar la rodilla y entregarse sin condiciones.

Lord Louis Mountbatten, es primo del rey de Inglaterra, Jorge VI.

Cuando la guerra en Europa llevaba ya un viento favorable para las fuerzas aliadas, parte del esfuerzo de guerra realizado por las naciones unidas fué desplazándose gradualmente hacia el Pacífico. Entonces, en Agosto de 1943, el Almirante británico fué nombrado comandante supremo aliado para el Sudoeste de Asia. Allí, este hombre de corte aristocrático pero hecho a la dureza de la guerra, al áspero fragor de la batalla, sin perder el control de los nervios nunca ni la entereza y calma precisas para dirigir el mejor golpe al enemigo, se rebeló como un gran jefe.

La gloriosa campaña realizada por lord Louis Mountbatten bajo el cielo plomizo del Sudoeste del Pacífico, le ha valido, en la juventud de sus 45 años, el prestigio y la consideración suficientes para que su nombre figure entre los jefes aliados más esclarecidos.

Menos popular que otros sin duda, pero tan eficaz en su callada labor como el que más, Lord Louis Mountbatten es una de las grandes figuras que conocerán las venideras generaciones como forjadora de la gran victoria de la libertad y el orden en el Mundo.

# EL FÁRO

DIARIO DE LA MAÑANA CRÓNICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Núm. XII-Núm 3.372      Cota, Domingo 26 de Agosto de 1945      Ejemplar: 25 ctms

## «La Rusia soviética es la más antidemocrática de las naciones del mundo» (Dice el corresponsal del «JOURNAL AMERICAN»)

Nueva York, 25. — El corresponsal del «Journal American» en España, Wiegand, ha publicado un artículo en su periódico...

...donde denuncia de nuevo la rapidez con que se extiende la dictadura comunista por Europa. El periodista pide que los Estados Unidos no ayuden a la reconstrucción de Francia en beneficio de los comunistas, a menos que De Gaulle dé garantías de que su país no caerá en manos de los rojos. La salvación de Europa puede residir según dice Wiegand, en que se constituya un bloque anticomunista de naciones occidentales en las que España, Portugal y Francia deberán ser sus principales miembros. Wiegand añade que la Rusia soviética es la más antidemocrática de las naciones del mundo y la que hace que la España de Franco no pueda entrar en la organización de las naciones libres y de orden, con un tesón que es algo más que crónico. — EFE.

## S. M. Jorge VI agradece a S. E. el Jefe del Estado su felicitación con motivo de la terminación de la guerra

San Sebastián, 25. — S. E. el Jefe del Estado envió a S. M. el rey Jorge VI de Inglaterra un telegrama de felicitación con motivo de la terminación de la guerra con la victoria aliada, al cual ha contestado el monarca con el siguiente: «Agradezco a V. E. sus amables felicitaciones por victoria que ha restaurado la paz tan ardientemente deseada por los hombres de buena voluntad. — Jorge VI.» — EFE.

## Se aplaza el desembarco norteamericano en 48 horas

### Las primeras fuerzas llegarán el martes, día 28

La ceremonia de rendición se celebrará el día dos de septiembre

### Mac Arthur impone limitaciones a la información japonesa

Manila, 25. — Mac Arthur anuncia que debido a los tifones reinantes frente a las costas japonesas, los desembarcos de sus fuerzas se han aplazado por 48 horas.

En consecuencia un portavoz del alto mando ha manifestado que las primeras fuerzas de ocupación llegarán al Japón el día 28, y los representantes del Cuartel General, los periodistas y corresponsales, el día 30.

La ceremonia de rendición se celebrará el día 2 de septiembre. — EFE.

### LIMITACIONES A LA INFORMACIÓN JAPONESA DEL ACTO DE RENDICIÓN

Manila, 25. El general Mac Arthur ha enviado un mensaje al Japón para informar a los autoridades niponas que admitirá un

máximo de 10 periodistas fotógrafos y cameramen cinematográficos en el acto del desembarco de sus tropas en Tsuji y Yokosuka, así como dos periodistas, un fotógrafo y un operador en la ceremonia de rendición.

En el mensaje, Mac Arthur añade que accede al ruego hecho anteriormente por los japoneses pero bien entendido que esta petición tiene por objeto informar al pueblo japonés, utilizando su propio idioma.

Se otorga permiso a condición de que el material informativo de estos hechos se publique únicamente en el territorio metropolitano japonés. — EFE.

### NUOVOS MENSAJES DE RADIO TOKIO A MAC ARTHUR

San Francisco, 25. — El coro-

nel Nakajima, jefe de Prensa del Ejército japonés en Asia meridional, ha admitido francamente, según la emisora de Radio Singapur, que el Japón ha sido completamente derrotado y que todas las fuerzas japonesas están obedeciendo la orden de rendición del emperador.

Radio Tokio en un mensaje dirigido a Mac Arthur, enumera todas las zonas donde el emperador ha ordenado oficialmente el cese de las hostilidades, que son: Manchuria, Sakhalin y otros, donde las fuerzas japonesas están en contacto con los aliados, además de Hondo, Shikoku, Kjusiu, Shima y Karafuto.

En el mismo comunicado se protesta por la actividad de los submarinos rusos y se revela que la paz y el orden están amenazados gravemente en Nankin, Shanghai y zona de Hanchow, habiéndose visto las tropas niponas obligadas a adoptar medidas defensivas.

La radio de Chungking anuncia que los representantes del Estado Mayor japonés han entregado un mapa de las operaciones al general chino Hoking Chin, indicando el lugar donde se encuentran 1.090.060 soldados nipones en China, cinco divisiones en Formosa y dos en la Indochina.

### LA LLEGADA DE LAS FUERZAS CHINAS A PEKIN, NANKIN Y SHANGHAI

Londres, 25. — Las fuerzas aerotransportadas chinas aterrizarán mañana y en días sucesivos en Nankin, Pekin y Shanghai, conjuntamente con las fuerzas aéreas aliadas, comunica la agencia Domei.

Hasta tanto que lleguen los chinos, las fuerzas japonesas asumirán la responsabilidad de mantener la paz en Nankin y demás sectores. — EFE.

### Por rutas de España



JUAN ESPAROL. Ya pueden seguir poniendo tachuelas que con estos neumáticos seguiré mi camino

# España en marcha

## RUMBO MARINERO Y JUSTICIA SOCIAL

«Buscando la grandeza de España por las rutas del mar», espléndido postulado de nuestro Movimiento, letra precitada por el Caudillo Franco alcanza hoy rumbos afirmativos en nuestro afanoso quehacer. España, que otrora mandara en los más difíciles periplos del globo, se olvidó de sí misma en un doloroso olvido de dos siglos, como si no fuera tajar de Europa y rosa de los vientos en la Geografía política y en la Historia de la civilización, hasta que una profética voz de la España que renació volvió a señalar el rumbo perdido y un genial Capitán victorioso, cual Caudillo de otro tiempo, enderezaba la derrota desde el puente, de nuevo proa la nave española hacia el mar abierto, en majestuosa empresa nacional.

Bajo el cielo húmedo de la ría viguesa, ante una asamblea de la costa, de lobos marinos, de productores del mar, han sonado las palabras del Caudillo como un llamamiento esperanzado a nuestra tradición marinera, como una promesa cierta de la futura grandeza que hemos de merecer los españoles con el esfuerzo aunado y nuestra voluntad de triunfo.

Tres principios han quedado afirmados a través del discurso del Jefe del Estado: las rutas del mar, abiertas nuevamente a la emoción de España; la unidad de mando, que equivale a la unidad de trabajo en la batalla de la paz, bajo la disciplina de tan buen capitán y la justicia social, primordialísimo problema que entraña toda la vital estructura de las modernas naciones.

Porque en una buena ordenación social estriba la solución de los problemas económicos, mécula de la vida y de la prosperidad nacional. Y el Estado español, con los justicieros postulados de nuestro Movimiento, se acerca así al pueblo para escuchar a todos, porque ha dicho Franco: «sobre todas las inquietudes del Gobierno, predomina como principal la de servir al pueblo. Esta es nuestra tiranía...» Esa masa de productores del mar, cortidos por el duro trabajo, con la verde escenografía de la hermana Galicia por fondo, han comprendido la verdad de estas palabras y sus clamores de entusiasmo que iban al Caudillo como un homenaje de adhesión se confundían con la voz bronca del mar que nos reclama en esta hora.

En esta etapa, la acción del Gobierno tendrá por añadidura la confianza del pueblo en las próximas elecciones de triple orden que están anunciadas, porque la meta es hacer una España más grande, más justa, más social. Pero, como ha dicho el Generalísimo, aún no podemos estar satisfechos. No hacemos más que empezar. Quedan por delante las más difíciles singladuras que hemos de vencer sobre las borrascas de esta postguerra, y arriba nuestra insobornable bandera de paz.

### De Gaulle pronunciará el lunes un discurso en Chicago

Washington, 25. — De Gaulle pronunciará el lunes un discurso en Chicago al que se concede gran importancia en los círculos políticos de la capital norteamericana. — EFE.

# APOLO

Continúa desde las 5'30.  
Filmófono presente en reestreno la deliciosa superproducción en technicolor, titulada

## LAS CUATRO PLUMAS

Una producción de Alexander Korda, con John Clements - Juan de Duprez - Aubrey Smith - Ralph Richardson.

Una de las obras producidas por el cine mundial, realizada por el último procedimiento del technicolor que ha dado la vuelta a la tierra entre admiraciones y aplausos.

Vea hoy en Apolo esta religiosa película.  
(Tolerada para menores)

# VIDA RELIGIOSA

## SANTORAL DEL DIA

26 de agosto. Domingo XIV después de Pentecostés. — Santos Celerino. Pava; Simplicio, Abundio, Alejandro, Adria, Victor, Segundo, Constanza, Victor, mártires; Rufino, obispo; Félix, presbítero; Beata J. Bichier, fundadora. — Semidoble. — Ornamentos verdes.

## CULTOS SOLEMNES

Con todo esplendor, celebró ayer el Instituto de Religiosas Adoradoras, la festividad de su fundadora, Santa María del Santísimo Sacramento.

Las misas de Comunión general y la función principal, que tuvieron lugar por la mañana, se vieron concurridísimas de fieles, e igual ocurrió en el ejercicio de la tarde, con lo que terminó la solemne novena que han dedicado en honor de dicha Santa.

Durante todo el día estuvo expuesto el Santísimo Sacramento.

## PARROQUIA DE LOS REMEDIOS

En esta parroquia se celebran hoy domingo los cultos mensuales de la Adoración Real, Perpetua y Universal del Santísimo Sacramento. La misa de Comunión general será a las ocho y el ejercicio, con exposición mayor de Su Divina Majestad a las ocho de la tarde.

## SANTORAL PARA MAÑANA

27 de agosto. Lunes. — Santos José de Calasan, fundador; Rufino, obispo; Eulalia, virgen; Marcelino, Manes, Antuano, mártires; Cesáreo, Licerio, Narmo, obispos y Margarita, virgen. Doble. Ornamentos blancos.

## RETIRO ESPIRITUAL

Mañana lunes (D. M.) tendrá lugar a las nueve y a las diecinueve los actos del Retiro espiritual de las Marías de los Sagrarios Calvarios, en la capilla de las RR. MM. Adoradoras.

## ACCION CATORICA

En el día de hoy se celebrará el Retiro mensual teniendo lu-

# CEUTA AL DIA

## EFEMERIDES LOCAL

26 de agosto de 1437.— Llegaron a Ceuta los infantes don Fernando y don Enrique, hijos de don Juan I de Portugal.

## A MALAGA

Con dirección a Málaga, marchó ayer el capitán de Intendencia, querido amigo nuestro, don José Lladó Gómez, acompañado de su distinguida familia.

También marchó a dicha capital andaluza la simpática señorita Simona Medina.

Feliz viaje les deseamos.

## REGRESO

De Madrid, regresó el director del Monte de Piedad, don Germán Iravedra, al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

## DE PUERTO CAPAZ

En el vapor correo de Melilla, llegó procedente de Puerto Capaz, la respetable señora viuda de Cabrerías, acompañada de sus hijas: Dolores, esposa de don Francisco Martín Pinzón, y Conchita, la que por su belleza, fué elegida reina de las fiestas celebradas en estos últimos días en aquella población.

En el día de ayer emprendieron viaje a Ronda, donde pasarán una larga temporada.

Buen viaje y grata estancia en la ciudad del Tajo, les deseamos.

## A SEVILLA

Marchó a Sevilla, a conocido contratista de obras, don Gabriel Rocamora García. Buen viaje.

## A LINARES

En uso de permiso, marchó a Linares el agente del Cuerpo General de Policía, don Francisco Paredes, acompañada de su esposa, de soltera Africa Cabrerías y de su hermana política, América. Feliz viaje.

## A LA PENINSULA

En el vapor correo de ayer marcharon a la Península, los comerciantes, don Francisco Cutilillas y don Ginés Pagán, a los que deseamos un feliz viaje.

## CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja, fué el 191.

## PETICION DE MANO

Por los señores de Tapia-Extruc y para su hijo, Juan ha sido pedida a don Antonio Porti-

gar la primera meditación a las 12 de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, y los demás actos a las diecisiete horas en el Sagrario de la S. I. Catedral.

## MARIAS DE LOS SAGRARIOS

Mañana lunes, día 27, celebrarán sus cultos mensuales las Marías de los Sagrarios Calvarios en la capilla del convento de Religiosas Atrejuces, teniendo lugar los mismos a las ocho de la mañana y siete de la tarde.

lle la mano de su encantadora hermana Maruja. La boda se celebrará en breve.

Felicitemos a los futuros esposos.

## MEJORADO

Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le han rentado en cama, el Reverendo Padre cura ecónomico, de la Iglesia parroquial de San José, del distrito de Hadú, don Salvador Servat, habiendo sido trasladado desde el Hospital Militar de esta plaza, al Asilo de Nuestra Señora de África.

## DE MADRID

Hemos tenido el gusto de saludar, a su regreso de Madrid, al capitán de Transmisiones don José Abejiló Ramírez, el cual se ha incorporado nuevamente a su destino. Le enviamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

## ONOMASTICA

Ayer festividad de San Luis, celebraron sus días don Luis de Loma Esteve y su monísima hija Luisita de Loma Durán, hermano y sobrina, respectivamente, del empleado de este diario y estimado amigo nuestro, don José de Loma, cuyo precioso hijo, Luisito, también celebró su onomástica.

A todos ellos nuestras felicitaciones.

También celebraron su onomástica los señores Sánchez-Blanco, delegado general de Trabajo; López y Ortiz de Saracho, fiscal de la Vivienda y coronel de Infantería retirado; García Rodríguez, caballero de San Fernando, Delgado Matres, administrador de la Empresa de Aguas y Lladó Lara, capitán de Infantería, los que con tal motivo recibieron muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

## TELEGRAMAS DETENIDOS

Relación de los telegramas detenidos por ser desconocidos sus destinatarios:

De Algeciras, para Manuel García, Maestranza de Ingenieros; y de Las Palmas para Salvador Galindo.

# NOTAS MUNICIPALES

## OBRAS EN EL PRINCIPE

En el día de ayer, estuvieron visitando la popular barriada del Príncipe Alfonso, los señores Interventor y arquitecto municipal, señores Martínez Barrio y Antón, con el fin de ultimarse detalles sobre las obras que han de realizarse en fecha breve, para la construcción de un Mercado. También visitaron las que se están efectuando y próximas a terminarse para el abastecimiento de agua a aquella barriada.

A su regreso, dió en cuenta de esta visita al señor Alcalde.

## EN LA ALCALDIA

En nuestra entrevista de ayer, con el ilustrísimo señor Alcalde, don Francisco Ruiz Sánchez, que a pesar de su intenso trabajo, tuvo la bondad de recibirnos, nos manifestó que en la sesión próxima, que celebre la Permanente, se aprobará el presupuesto y pliegos de condiciones para sacar a subasta las obras de construcción de apeaderos en las líneas de autobuses los que serán instalados en diversos lugares de la ciudad y campo.

También nos comunicó que la pavimentación de algunas calles de la barriada de Jadí, se llevará a efecto seguidamente.

Nos place dar estas noticias, no solo por las ventajas que representan para el vecindario, sino también por que con ello se remediará en parte el paro obrero.

**Bar restaurante Las 2 CC**  
Millán Astray, 4. Teléfono 274  
Vinos de Mortiles  
Comidas por cubierto y a la carta  
Se admiten abonos.

Anúnciese en EL FARO

## Mañana se celebra la festividad de San José de Calasanz

Oriundo de Aragón, San José de Calasanz vino al mundo el 15 de septiembre de 1536 en el palacio de Peralta, en el seno de una familia cristiana noble, que entroncaba con los primeros reyes de Navarra.

Ya en la infancia rezaba diariamente el Rosario de rodillas, preside los ejercicios de piedad y escuchaba con avidez la lectura del Santo.

Para precaverse contra las pasiones de la juventud, trazó un reglamento de vida austera y lo cumplió con la mayor fidelidad.

El 11 de abril de 1575 recibió la tonsura del Obispo de Urgel, e hizo voto de perpetua castidad ante el altar de la Virgen. A los 20 años recibió el grado de Doctor en Derecho canónico y civil en la Universidad de Lérida, después de lo cual estudió la sagrada teología y se ordenó de sacerdote.

Durante catorce años desempeñó los más elevados cargos sacerdotales en su diócesis y con su celo hizo un bien espiritual inmenso en las almas; pero mu-

chas veces oyó una voz que le decía: ¡José, vete a Roma! Creyendo ser éste la voluntad de Dios, se marchó a la Ciudad Eterna como un noble peregrino desconocido; y llegada que hubo allí se consagró generosamente a toda clase de obras de celo y caridad.

Más de cinco años empleadas en tan humilde como penoso ministerio dieron a conocer a Calasanz las necesidades más imperiosas del pueblo, y vió con dolor que muchos niños vivían

# TEMPORADA DE GRANDES REESTRENOS EN CERVANTES

Continúa desde las 5'30.  
BRIAN AHERNE - VICTOR MAC LAGLEN - PAUL LUKAS y JUNE LANG en la extraordinaria producción de grandes aventuras

## El capitán Furia

(Tolerada para menores)  
Próximo reestreno será AL AMPARO DE LA LEY  
Por Lloyd Nolan y Lola Lane.

# BOLETIN METEOROLÓGICO

Datos facilitados por el Servicio de Meteorología de Ceuta:

- Presión media: 757.8.
- Temperatura máxima a las 14.30: 24.6 grados.
- Temperatura mínima a las 4.30: 19.5.
- Temperatura media: 22.0.
- Humedad relativa media: 86 %.
- Dirección dominante del viento: SE.
- Velocidad media del viento: 35 kilómetros.
- Horas de sol: 5.20.
- Lluvia en las 24 horas: 00.
- Estado del cielo: nuboso.
- Estado del mar: marejada.

en la más crasa ignorancia religiosa y sumidos muchos de ellos en el vicio. Comprendió la urgente necesidad que había de fundar escuelas gratuitas donde aprendieran los niños las verdades religiosas y ejercitaran las virtudes cristianas. Al fin, a los 40 años de edad había dado con su vocación definitiva, e iba a ser el fundador de la nueva Orden Religiosa que entonces necesitaba el mundo.

Puso en seguida manos a la obra, abriendo una escuela gratuita en el barrio popular del Transtévère, a la cual acudieron más de cien niños. Aquella Escuela Pia, fué como el grano de mostaza de donde ha brotado ese árbol gigantesco de las Escuelas Pías, en el cual se han cobijado millares y millares de niños pobres y desvalidos.

Después el Santo en los brazos de Jesús y bajo el manto de María el año 1648, a los 92 de su edad.

ANUNCIENSE EN "EL FARO" Diario de la mañana

**Doctor Eduardo Herrera**  
**MEDICINA GENERAL**  
**PIEL Y VENEREAS**  
Consulta de 5 a 9  
Avenida de África 26, tercero (Morro) CEUTA

**Dr. Juan Martínez Figueroa**  
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo  
**PIEL, VENÉREO Y SIFILIS**  
Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

Un vino excelente

# "FINO COSÍO"





JUGADORES QUE VEREMOS

Jasé Sauer, del Salamanca

Nació José Sauer, que acaba de fichar por el Salamanca, en Terrer, pueblecito aragonés a pocos kilómetros de Calatayud. A los 4 años marchó a Bilbao jugando en un infantil de las Arenas. En 1928 fijó su residencia en Madrid.

Reanudó sus actividades en la Agrupación Deportiva El Aguila, pasando en 1939 al Hogar Prosperidad y posteriormente a la Ferroviaria.

De este club madrileño pasó al Zaragoza y después a la Balompédica de la Línea, cedido por el Madrid, que lo enroló en sus filas. En la actualidad como

decimos juega en el Salamanca, equipo que también veremos en Alfonso Murube.

Aunque usualmente viene actuando de delantero centro, esto no es el puesto que más le gusta sino el de defensa. Pero destacó en la Ferroviaria como eje del ataque y desde entonces esta es su demarcación.

Nota característica de este jugador es el arrojito. Sauer no es ningún fenómeno, pero cuenta con un valor poco común en muchacho que, pese a haber pertenecido a varios clubs, está lo que se dice empezando a darle al balón.

CABALLERO Y ARRIETA firmaron ayer tarde

En la tarde de ayer formalizaron su compromiso con el equipo titular el excelente interior izquierdo Caballero y el delantero centro Arrieta. El primero de ellos figuró la pasada temporada en las filas del Club Deportivo La Coruña y el segundo procede de la cantera vasca.

Aunque entre estos dos destacados jugadores y el club ceuti existía un perfecto acuerdo—lo prueban las conversaciones habidas y el traslado de los mismos a nuestra ciudad, donde ya comenzaron sus entrenamientos—faltaba aun el requisito imprescindible de la rúbrica, que es lo que dá valor y formalidad a las relaciones entre clubs y jugadores. Este requisito fué rellenado ayer sin el menor inconveniente y en virtud de él tanto Caballero como Arrieta pertenecen al club titular, en el que se proponen cuajar sus mejores actuaciones deportivas.

Como deportistas, felicitamos de ello.

Isidro Lángara y su "caso"

Por estimarlo de interés reproducimos la siguiente información aparecida en un diario de San Sebastian:

«El nombre de Isidro Lángara está de actualidad en la Prensa nacional. Todo ello es consecuencia de la nostalgia que el andoainarra siente por su Patria y que le ha hecho anunciar su próximo viaje a España. El revuelo que ha producido la noticia en algunos clubs, prueba que todavía se recuerda su excepcional clase, cuando enfundado en la camiseta internacional ocupó con tanto acierto el puesto de eje de la línea de ataque del equipo español.

Se justifica además la expectación de los clubs. La mayor parte de los conjuntos nacionales, tienen a mal cubrir el decisivo puesto de delantero centro.

No salen jugadores capaces para cubrir con cierto decoro el hueco que está catalogado como el más esencial para conducir a su equipo al triunfo. Por eso, el

anuncio de su arribo a España, ha dejado estela en las secretarías de algunos clubs. Sé de más de uno que se ha movido, interesándose por él. Pero ha chocado con el Oviedo, que dice tener sobre Lángara derechos de retención....

Y con estos derechos, en Oviedo—no sé si en el Oviedo—han tejido una fábula. Hemos leído que el equipo asturiano, debido a las gestiones realizadas con un hermano de Isidro, había llegado a un acuerdo para que Lángara, al regreso de Méjico, vistiese la camiseta celeste del Oviedo.

—¿Hay algo de eso? La pregunta se la hemos hecho a Jesús Lángara, que es el hermano del jugador en cuestión....

—Absolutamente nada. Lo único de cierto es, que el Oviedo me invitó a que me trasladase a la capital asturiana con objeto de formalizar el contrato de mi hermano, invitación a la que no pude aceptar debido a las muchas ocupaciones que me distraen en Andoain. Yo directamente, no he tenido ninguna gestión con el Oviedo. Lo único que sé de todo esto, ha sido por mediación de Iturralde, el «trensilla» vizcaino. Además, el Oviedo quiere hacerse valer de ciertos derechos de retención que dice poseer de cuando Isidro—el año 1936—jugaba en aquel club. ¿Puede ser esto posible?.

—Depende de como tuviera firmada la cartulina. Porque los demás.....¿es una situación tan especial?.

—A mi parecer, aquí tiene cabida el Reglamento en lo que dice de que todo jugador, caso de estar dos años en rebeldía, rescinde de todo derecho con el club que lo retenía....

—¿Pero le declaró el Oviedo en rebeldía?.

—No lo sé, aunque las circunstancias son idénticas. Isidro, desde que se marchó, no ha cobrado un céntimo de ese club. ¿Es como si hubiera estado en rebeldía. Y si no....¿porque no le pagan todo lo de estos últimos años? Entonces si que tendrían derecho sobre él. Mientras....

—¿Por que no elevan ustedes el «caso» a la Federación Nacional?.

—Ya lo hemos hecho. Y por lo que tardan en la contestación parece que el asunto está siendo motivo de un detenido estudio.

—Es que así es de complicado. Tendremos que esperar, pues.

—Esperemos y veremos en que queda todo esto. No quieren darse cuenta de que Isidro es profesional.... Su profesión es el fútbol. De él vive. Y sabe también que se han pagado en España cantidades fabulosas por jugadores que luego no han dado el resultado que de ellos, y de las pesetas pagadas, se esperaba.

Por eso, Isidro quiere venir con un contrato decente. Está en forma magnífica y quiere que le valore conforme a su clase, indiscutiblemente mayor que la de muchos «ases» que actualmente tienen exageradas pretensiones. ¿Que es el Oviedo el club que

Se ha celebrado la primera jornada internacional de natación y waterpolo entre Portugal y España

EN WATERPOLO GANÓ ESPAÑA POR 8 A 0

LA PUNTUACION GENERAL ES FAVORABLE A ESPAÑA POR 28 PUNTOS CONTRA 20

Barcelona, 25.—En la piscina municipal de Montjuic se ha celebrado anoche la primera jornada internacional de natación y waterpolo, entre Portugal y España.

En la primera prueba, de mil quinientos metros libres, entró primero Mano Martínez (España), de José Luis Ocho, y después Ezequiel dos Santos, portugués.

A continuación, se celebró la prueba de cien metros libres. Venció Mario Simas (Portugal), seguido de Segismundo Pera, español. Los cien metros espalda los ganó también Mario Simas, seguido de Manolo Martínez, Car-

los Piernavieja y el portugués Méndez Silva.

A continuación comenzó el encuentro de waterpolo. Ganaron los españoles por ocho a cero.

La puntuación final de esta primera prueba es favorable a España por 28 puntos contra 20.—CIFRA.

Para cualquier asunto relacionado con publicidad de este diario, llame al teléfono 799

**Doctor Rubén Prat**  
PULMON Y CORAZON  
**MEDICINA INTERNA**  
CONSULTA: ALFAU 13, DE 5 a 7  
Avisos a domicilio LA LEGION, 4, 2.º. - Teléfono 463

**BARACHOL**  
contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.  
Censura Sanitaria núm. 1.122

más paga? Irá al Oviedo. ¡Pero que se le ofrezcan cantidades ridículas....!

Esto es todo lo que Jesús Lángara ha contestado del «caso» de su hermano Isidro. Algo complicadillo, como ven. De esto, a las informaciones que han publicado estos días los periódicos, existe alguna diferencia. Diferencia que la Nacional sabrá resolver, con la justicia que siempre le ha caracterizado».

101

«De una foto es lo mejor  
Dientes cuidados con  
"Dentichlor"  
El dentífrico de calidad  
que más ventajas ofrece.

Anúnciese en EL FARO

**Dr. Sanjuan Moliner**  
Teniente Coronel médico diplomado en higiene y bacteriología  
**Laboratorio de análisis clínicos, higiénicos y bacteriológicos**  
Serrano Orive, 13. 15, entresuelo derecha. Teléfono 1-7-8

**Dr. Enrique Ostalé**  
Cirujano de los Hospitales D'Donnell y Cruz Roja  
**CIRUGIA GENERAL**  
Consulta de 4 a 5  
Teléfono 519 Falanga Española 11

**Doctor Areces Matilla**  
Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria  
Reanuda su consulta de 7 a 9  
Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA

Un niño alegre es un niño sano



Las travesuras y los juegos ruidosos de los niños, que a los mayores nos asustan, son el exponente máximo de su salud y su lozanía. Pero la salud depende de un modo principal de su estado nutritivo. El desarrollo de la inteligencia del niño, de su carácter, de toda su personalidad futura, están en estrecha relación con su equilibrio nutritivo. Cuando existe una deficiencia de la nutrición, el niño está triste, sin ganas de jugar, acurrucado en su rincón o lloroso. Si va a la escuela, el trabajo le resulta fatigoso, y aún es mayor su tristeza al ver cómo, poco a poco, a pesar de su esfuerzo, se va retrasando con respecto a sus compañeros. Si observa en sus hijos alguno de estos signos de debilidad orgánica o psíquica, consulte con su médico y déles Fósforo Ferrero. Después de una temporada tomando dos a cuatro comprimidos diarios, comprobará que la alegría vuelve a su rostro, la sonrisa anima otra vez su cara, es el niño sociable de siempre, nuevamente comprende y aprende las ideas que su maestro le enseña y la lección vuelve a ser, en vez de un arduo problema que le agota, un aprendizaje fácil y firme. Pida siempre el legítimo Fósforo Ferrero. Rechace las imitaciones.

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción: Pérez Galdós, 13.- Teléfono, 3-0-2

**Hace un año que fué nombrado gobernador de este campo el general Buruaga**

Agobios grandes de original del día, nos han impedido hasta la fecha, el realizar unas líneas, recordatorias para todos los que habitan en el Campo de Gibraltar, de que fué precisamente en el mes de agosto del pasado año de 1944, cuando por decisión de S. E. el Caudillo, era nombrado Gobernador Militar de este Campo de Gibraltar y jefe de la 22 División, el Excmo. Sr. General don Eduardo Saenz de Buruaga y Polanco.

Pero no hemos querido, que todo el mes de agosto, pase, sin dedicar este recuerdo emocionado, a aquella fecha, que puso de rector de todo el Campo de Gibraltar, a una persona, adornada de los máximos galardones, de bondad, cariño, caballerosidad y espíritu justiciero, todo ello unido a un fuerte espíritu castrense.

En todos cuantos asuntos, se ha dejado sentir la influencia del General Buruaga, bien pronto, se ha visto el beneficio de los mismos, gracias a su bienhechora influencia.

Todo ello, ha dado por resultado, que sea querido y amado, por todos los que bajos sus ordenes se encuentran, tanto en el orden militar como en el civil.

Este cariño, que decimos, se ha evidenciado en multitud de ocasiones en que se le ha testimoniado de manera clara y contundente.

En las últimas fiestas algecireñas, era el General Buruaga el que se acercaba a los pobres y por su propia mano, de su peculiar particular, entregaba a los

mismos, tres mil pesetas, a treinta familias necesitadas.

En otras ocasiones, dando toda clase de facilidades, cuando su colaboración ha sido solicitada para casos semejantes.

Preocupándose de los asuntos de la población, como por ejemplo se ha demostrado recientemente, en que por la pertinaz sequía la población se veía privada casi del elemento líquido y por su tesón y entusiasmo, han dado comienzo unas obras que darán como consecuencia, el que Algeciras viva tranquila de este problema.

Por todo y otras muchas cosas que sería imposible de enumerar, tiene el General Buruaga, un rincón en el corazón de todos los algecireños.

En este mes, en que se cumple la fecha de un año, en que tomara posesión de su cargo, solo le decimos: Ahora como entonces. ¡A sus ordenes mi General!

## Surafrica dispondrá de una flota para defender sus costas

Durban, 25. —Surafrica dispondrá de una flota propia para defender su costa, ha declarado el ministro, mariscal Smuts, en un discurso pronunciado ante la Sociedad de Marineros.

Hemos de considerar, así, la importancia de nuestra posición estratégica sobre los océanos. No es justo que deleguemos la protección de nuestro litoral en la Marina real británica. — EFE.

# D. D. T. CRUZ VERDE

## BETENGA ESTE NOMBRE

Usando una sola vez Cruz Verde tendrá su hogar libre de moscas, mosquitos, chinches, pulgas, hormigas, y cucarachas.

Cruz Verde es el único D. D. T. que se vende técnicamente puro. Es la maravilla moderna para exterminar toda clase de insectos con una sola aplicación.

Cruz Verde aplicado una sola vez en paredes, techos, puertas, muebles y cristales le librarán de toda clase de insectos durante semanas enteras.

Con Cruz Verde, tendrá su hogar limpio, su sueño será tranquilo, su verano feliz.

Cruz Verde es la bomba atómica para toda clase de insectos.

De venta en DROGUERIAS, FERRETERIAS, BAZARES y comercios importantes en la venta de insecticidas.

Viajante: JOSE MINUESA ALFONSO. — Hotel Terminus, CEUTA. — H. Bilbao, TETUAN. — H. España, LARACHE. — H. Becerra, TANGER. — H. Nacional, MELILLA

## Dr. José Navarro Martínez

Especialista en enfermedades de los niños y Puericultura

Consulta en General Yagüe 12 1º de 5 a 7

Teléfono 7-9-0

CEUTA

## Doctor Torres Salas

Diplomado, por oposición, en Higiene y Bacteriología

Jefe del Servicio en el Hospital Militar

Laboratorio de análisis

Jáudenes, 1, segundo derecha

## Dr. Gabriel Cruz Pérez

Cirugía general y Traumatología

Consulta de 4 a 6

Millán Astray, 19 Teléfono 2-7-6 CEUTA

## L. García Cabello

Enfermedades de GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Especialista Diplomado del Ejército. Jefe del Servicio en el Hospital Militar.

Consulta de 4 a 6.

General Yagüe, 12-2.

CEUTA.

## Anuncios Breves

POR PALABRAS A O'30 UNA SE RECIBEN EN ESTA ADMINISTRACION HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

### Compras y Ventas

MAQUINA de escribir portátil y de oficina. General Sanjurjo, 16, Electro-Radio.

VENDESE motor Diésel marca "Duxhan", 8 H. P. Razón Racionador.

SE NECESITA cocinera y niñera razón: José Antonio, 16, tercero.

VENDO o cambio un automóvil marca "Mercedes", cuatro puertas, estado muy bueno. Informes Hotel Atlante, Ceuta.

### Alquileres

CABALLERO solo, desea habitación para dormir. Diríjase esta Administración.

### Enseñanzas

BACHILLERATO y examen Estado. Preparación completa. Máximo cuatro alumnos cada curso. Comienzo 1.º septiembre. Falange Española, 103, 2.º izquierda.

### VAPROS

AGENTES, delegados, legalmente establecidos en Tetuán. Los necesita empresa importante. Diríjase Apartado 199, Ceuta.

SE ARRIENDA en aparcería finca de este término con viña en plena producción, terreno para huerta, árboles frutales, casa para el labrador. Razón: General Franco, 6, portería.

OPRESESE traductor correspondencia comercial inglesa. Razón teléfono 287.

## JULIO RIVEIRO, DETENIDO EN FILADELFIA

Lisboa, 25. —Julio Riveiro Cinja, que resolvió el conflicto entre los toreros españoles y mejicanos se encuentra detenido en Filadelfia, según comunica la Agencia United Press desde Nueva York.

Al parecer Riveiro había con- venido con algunos diestros mejicanos la compra de automóviles de lujo que serían exportados por dichos toreros y vendidos luego por él a precios exorbitantes en Portugal. EFE.

## Dr. Peidro-Miró

GARGANTA-NARIZ-OIDO

Médico especialista de los Hospitales de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona.

Ex-jefe de los servicios de Laringotisiología

Consulta: Lunes, miércoles y viernes de 7 a 8 y horas convenientes.

Cónsul Merphi, 12 2.º 1.º Teléfono 112. TETUAN

## Fernando Bertuchi

MEDICO

CONSULTA DE 6 a 8

G. Franco 26. (Pasaje Baeza) Tfno. 831. - TETUAN

## J. Peiro Arta!

OCULISTA

ESPECIALISTA DIPLOMADO DEL EJERCITO

Jefe del servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Plaza de José Antonio, 10, segundo derecha. - TETUAN

CONSULTA DE SIETE A NUEVE

EL FARGO...  
DIRECCION...  
REDACCION...  
DISTRIBUCION...

# EL FARGO

DIRECCION...  
REDACCION...  
DISTRIBUCION...

## HA SIDO CLAUSURADO EL CONGRESO MUNDIAL JUDIO

### RECLAMAN LA LIBRE INMIGRACION A PALESTINA

**Un significativo recuerdo del secretario de la Liga árabe, Azzad**

Londres, 25.—Han sido dadas a la publicidad las actas del Congreso mundial judío, que se ha clausurado en Londres hace dos semanas.

Se destaca en primer lugar la lamentable situación en que se encuentran todavía los judíos confinados en campos de concentración en Alemania.

Se insiste en repudiar el Libro blanco inglés de 1939 y se reclama la libre inmigración judía en Palestina.—EFE.

El Caire, 25. — El secretario

general de la Liga árabe, Abdelraman Azzad, ha manifestado que Ibn Saud, rey de Arabia, había jurado a Roosevelt que si Palestina era otorgada a los judíos no cesaría la lucha hasta que él y todos sus hijos muriesen en defensa del país.

Agregó Azzad que Ibn Saud colocó su mano sobre la de Roosevelt, diciéndole: "Júreme que nunca apoyará la lucha sionista contra los árabes en Palestina". Roosevelt estrechó su mano y le prometió que no apoyaría a los judíos en contra de los árabes.

EFE.

## El ministro de Obras Públicas en Oviedo

### Ayer asistió a la inauguración del curso de verano en la Universidad

Oviedo, 25.—El ministro de Obras Públicas estuvo esta mañana en esta capital donde despachó varios asuntos. Después asistió en la Universidad a la inauguración del curso de verano y seguridad marchó a Gijón.

Mañana por la tarde regresará a Madrid.—CIFRA.

## El vapor "Saturno" llega a Las Palmas

Las Palmas.—Procedente de Argentina llegó el vapor «Saturno» cargado de cereales para el mercado peninsular.—CIFRA.

## Truman y De Gaulle CELEBRAN SU TERCERA ENTREVISTA

### Continúan asimismo las entrevistas los respectivos ministros de Asuntos Exteriores

París, 25.—El presidente Truman y el general De Gaulle han celebrado anoche su tercera conversación que duró 35 minutos a las 11 de la noche en París.

Byrnes y Bidault, por su parte, conversaron por tercera vez, también, durante una hora.

De Gaulle ha regalado al presidente Truman un retrato de Benjamín Franklin primer embajador de los Estados Unidos en Francia y una medalla de bronce que le envía el pueblo de Metz para conmemorar la liberación de su ciudad por las tropas norteamericanas.

Después de su conferencia, Truman concedió a De Gaulle con la medalla de la Legión del Mérito, durante una breve ceremonia que tuvo lugar en la Casa Blanca.

Inmediatamente después, De Gaulle entregó la Gran Cruz de la Legión de Honor al almirante King jefe de la flota norteamericana, al almirante Leahy, jefe del Estado Mayor presidencial al general Arnold, jefe de la Aviación de los Estados Unidos y al general Marshall, jefe del Alto Estado Mayor norteamericano.—EFE.

## Los Toros

### Domingo Ortega está completamente restablecido

San Sebastián, 25.—Domingo Ortega se halla completamente restablecido de la grave herida sufrida en esta plaza en la corrida del día 13.—CIFRA.

Toledo, 25.—En Esquivias se ha celebrado una novillada con ganado de Cebreros.

Petruchio, de Canarias, no pudo lucirse por a molestias del ganado.

Juan Corbaleto, tuvo gran éxito en el único novillo que mató. Cortó orejas y salió en hombros de la plaza.—CIFRA.

## El tiempo en España

### SE INICIA UN NUEVO AUMENTO DE TEMPERATURA

Madrid, 25.—Información general del tiempo:

Regna buen tiempo en toda España, con cielo despejado, excepto en varias zonas de la costa cantábrica y en la meridional de la cordillera ibérica, donde hay algunas agrupaciones de nubes.

Tiempo probable: En la Península cielo despejado en el interior y costas del norte. Algunas nubes de evolución diurna en las del Mediterráneo.

Canarias y costa occidental de África, cielo generalmente despejado.

Islas del mar: Levante en el Estrecho y mar en general poco nublado.

Se inicia un aumento de temperatura.

Temperaturas extremas: Máxima de 36 grados en Ciudad Real, Sevilla y Córdoba. Mínima de 0 grados en varias capitales de Castilla.—CIFRA.

## Arturo Toscanini regresará a Italia

Roma, 25.—Arturo Toscanini ha decidido regresar a Italia para dirigir la orquesta de la Scala de Milán. Desde el advenimiento de Mussolini al poder se había negado a regresar a Italia.—EFE.

## Continúan en San Sebastián las conversaciones para el establecimiento de un tratado comercial franco-español

Han salido para París algunos representantes de la delegación francesa

San Sebastián, 25. Algunos representantes de la delegación francesa que han intervenido en las negociaciones del tratado comercial franco-español, han salido para París, de donde regresarán el jueves de la semana próxima.

## La industria automovilista NORTEAMERICANA podrá comenzar la producción de AUTOMOVILES

### De momento los coches nuevos no llevan neumáticos de repuesto

Washington, 25.—La Junta de producción de Guerra ha autorizado a la industria automovilista a producir tantas unidades como le sea posible, aunque de momento los nuevos coches no dispondrán de neumáticos de repuesto.

Con respecto a los precios que tendrán los coches el director de la Oficina de Administración y

Precios ha indicado que serían un poco más alto que los de 1941, pero desmintió la noticia dada en Detroit, de que sería superior en un 20 por ciento a los de 1941.

Se calcula que la producción de coches alcanzará a quinientos mil hasta fines de este año y al doble durante los primeros meses de 1946.—EFE.

## Funeral por el alma de don Felipe Clemente de Diego en la capilla de la Real Academia de Jurisprudencia

Madrid 25.—En la capilla de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación se ha celebrado una misa con responso, por el alma de don Felipe Clemente de Diego, presidente que fué del Tribunal Supremo, recientemente fallecido.

El acto fué presidido por la Junta de Gobierno de la Real Academia y por otras personalidades.—CIFRA.

## La tripulación de un avión norteamericano que aterrizó en la zona valenciana es muy agasajada

Valencia, 25.—Los oficiales y soldados norteamericanos que se encuentran en esta ciudad por avería sufrida en el avión que les condujo a su país, siguen recibiendo numerosas atenciones.

Ayer noche, las autoridades del aeródromo les ofrecieron una cena en los viveros municipales.

Un oficial de aviación español que les sirve de intérprete, les acompaña en sus continuas excursiones por los lugares más pintorescos de los alrededores de la ciudad y en sus visitas a los monumentos de la misma.

Se muestran encantados del clima y de la situación alimenticia de España, así como de la abundancia de prendas de vestir.

Desde Francia les enviarán las piezas necesarias para la reparación de su aparato, en el que continuarán el viaje tan pronto como estén ultimadas las reparaciones.—CIFRA.

## NOTICIAS de todo el mundo

Londres, 25.—Sesenta y cinco mil prisioneros de guerra italianos que se encuentran en la India van a ser repatriados próximamente.—EFE.

Londres, 25.—Lord Halifax marchará en breve a Washington a la cabeza de una delegación para tratar con Truman sobre la reciente decisión de suspender los beneficios de la Ley de Préstamos y Arrendados.—EFE.

Londres, 25.—Yugoslavia ha ratificado la carta de las Naciones Unidas, por unanimidad de la Asamblea Nacional.—EFE.

Washington.—Han sido eliminadas todas las restricciones que pesaban sobre la penicilina, y a partir del 31 de septiembre queda esta libre con un aumento considerable para las necesidades de consumo civil.—EFE.

## LA PERTINAZ SEQUIA supone una gran merma en las cosechas

### Declaraciones del comisario de Abastecimientos y Transportes en Vigo

Vigo 25.—En unas declaraciones del comisario de Abastecimientos y Transportes, señor Beltrán, al periódico local, se ha referido a las dificultades que supone la merma en las cosechas a causa de la pertinaz sequía.

Este año dijo, la política española de abastecimientos había previsto estos inconvenientes y ha puesto en ejecución las medidas necesarias para evitar las diferencias a este respecto.

Añadió que los artículos principales ofrecen una garantía de regularidad, hasta el punto que ha sido posible sostener el paula-

tino incremento de los abastecimientos, contribuyendo a ello las continuas importaciones de cereales que se realizan.

Don Rufino Beltrán ha expresado su optimismo ante el porvenir, señalando que bajo la sabia dirección del Caudillo, España camina hacia unas circunstancias de verdadero privilegio y perfección.

Ha señalado que se cuenta con la producción pesquera que está proporcionando al pueblo español contingentes acrecentados de artículos alimenticios.—CIFRA.